

unomásuno

Bolivia: persistencia de la COB

La Central Obrera Boliviana, desde la clandestinidad, ha hecho saber por un comunicado su resolución de "formar el gobierno popular que guíe la lucha por derrotar al gobierno de facto del general García Meza, reclamando para sí la representatividad política del movimiento obrero, campesino, estudiantil y popular, hasta poner en vigor la decisión democrática del 29 de junio", es decir, validar el triunfo electoral de Hernán Siles Suazo. Por otra parte, el propio Siles Suazo, también desde la clandestinidad, denunció la intervención del ejército argentino en el golpe de García Meza y convocó a la "desobediencia civil" contra la dictadura.

La denuncia de Siles Suazo es la más grave que puede hacerse: un ejército extranjero ha intervenido en Bolivia, el de una potencia regional con antiguas ambiciones de predominio sobre la república andina. Y los cómplices de esa intervención son precisamente quienes tienen por misión específica defender la integridad y la soberanía de la nación, los miembros del alto mando militar boliviano. Ante esta realidad, más significativa todavía es la resolución de la COB: la organización obrera se constituye, de hecho, en la fuerza depositaria de esa soberanía frente a quienes han destruido las instituciones democráticas y han abierto las puertas del país a la actividad del ejército de una potencia vecina.

Podrá argumentarse que pocos medios tiene hoy la COB, asesinados o encarcelados sus dirigentes, ocupados sus sindicatos, destruidos sus locales, para hacer efectiva dicha resolución. Sin embargo, el alcance de ésta no debe medirse sólo por la actual fuerza material inmediata de la central obrera, sino por la profundidad de su raigambre en la sociedad boliviana. Eso es lo que los golpistas no podrán hacer desaparecer, porque es ya una conciencia adquirida por los trabajadores. En los momentos más difíciles de crisis, la Central Obrera Boliviana ha asumido no sólo la representación sindical, sino también la representación política de los obreros y campesinos de Bolivia. En esta circunstancia, más dramática que todas las anteriores, ha encontrado la fuerza para asumir, además, la representación de la nación agredida y tracionada por los altos mandos de su ejército. Tal actitud merece una solidaridad tan vigorosa como la repulsa que los militares golpistas han recibido en América Latina y el mundo.

Apareció muerta la argentina secuestrada

► Esther Gianotti, plagiada en Lima, fue encontrada en Madrid

MADRID, 1o. de agosto (De la corresponsalía, AFP, AP e IPS).— La ciudadana argentina Noemí Esther Gianotti, quien fuera secuestrada junto con otras cuatro personas de idéntica nacionalidad en Perú por comandos conjuntos de los ejércitos argentino y peruano, en junio pasado, apareció misteriosamente muerta en un departamento de esta capital.

La señora Gianotti, de 54 años de edad y activa integrante del grupo de madres de "desaparecidos" políticos en Argentina había arribado al

departamento donde fue hallada, en la mañana del 18 de julio pasado, acompañada de dos personas de inconfundible acento argentino, una de las cuales utilizó, para alquilar dicha vivienda un documento de identidad perteneciente a otro de los secuestrados en Lima, Julio César Ramírez.

Hoy, el embajador argentino aquí, Jorge Washington Ferreyra, en conferencia de prensa, aseguró que la muerte de la citada señora fue "natural", pese a que aún la policía madrileña no dio a conocer el resultado definitivo de la

autopsia que le fuera practicada a la occisa.

Todo indica que las personas que arrendaron la vivienda son también quienes dieron muerte a la señora Gianotti, ya que al retirarse del edificio, hace tres días, indicaron al conserje que no se molestara a la citada, pues se encontraba "sumamente cansada".

Hay indicios, a la vez, de que los citados son agentes de seguridad argentinos, país que se ha caracterizado por enviar comandos paramilitares a diversos países con el objeto de perseguir y dar muerte a los opositores argentinos exiliados. Al respecto, la Comisión Argentina de Derechos Humanos (CADHU) denunció aquí el asesinato de la señora Gianotti y vinculó el caso con otros hechos, entre ellos la "desaparición" de Mónica Susana Pinus de Binstock y Horacio Domingo Campiglia.

Por otra parte, el Movimiento Peronista Montonero denunció hoy en México que el sacerdote argentino Jorge Adur, conocido militante católico de ese país e integrante del MPM fue plagiado en Porto Alegre, Brasil, entre los días 2 y 6 de julio pasado, en momentos en que se hallaba en ese país, por la visita del papa Juan Pablo II. Adur iba a participar de varias reuniones con sectores eclesiósticos brasileños.

► Nicaragua *atras* →

Asesinan ex guardias somocistas a 2 alfabetizadores voluntarios

MANAGUA, 1º de agosto.— Ex guardias somocistas asesinaron a dos alfabetizadores voluntarios e hirieron a otras tres personas en el Departamento de Jinotega, fronterizo con Honduras, en tanto que el ex jefe del gobierno panameño, general Omar Torrijos, reiteró su apoyo a la reconstrucción de Nicaragua.

Los elementos contrarrevolucionarios emboscaron al grupo en La Pita, población ubicada en la ribera del río Coco (que sirve de línea fronteriza entre Nicaragua y Honduras), ultimaron a los brigadistas de la alfabetización Noel Gadea Pastora y José Antonio Chacón, hirieron a otros dos

voluntarios, (Tyazmina Ruiz y Carmela Duarte) y a una niña de seis meses, y posteriormente huyeron por el río rumbo a Honduras.

El atentado, ocurrido el miércoles último, podría provocar el envío por medios diplomáticos de una enérgica carta de protesta ante el gobierno de Tegucigalpa, según trascendió en medios gubernamentales nicaragüenses.

Por otra parte, Alfonso Pavón Ruiz, ciudadano hondureño responsable del asesinato del primer alfabetizador nicaragüense, Goergino Andrade, ocurrido en el departamento de Chinandega, reconoció hoy su culpabilidad ante un tribunal.

El general Torrijos, por su parte, salió al paso de una campaña contra Nicaragua implementada en la prensa de Panamá, y dijo que hay que ayudar al país centroamericano porque "ese pueblo ha puesto 50 mil muertos y eso no se puede ocultar".

Finalmente, se informó que el Municipio de Nandasmo, Departamento de Masaya, fue declarado "territorio libre del